



OPINIÓN

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



¿Qué piensan en Estados Unidos?

El gobierno mexicano cede a las presiones, sostiene la prensa estadounidense y lo dicen políticos demócratas y republicanos. Así ocurrió en el tema de los migrantes en el pasado reciente y también en el caso de los norteamericanos agredidos en Matamoros. Ante la presión del gobierno de Estados Unidos y los amagos de una intervención directa, se pusieron en movimiento efectivos del Ejército y la Guardia Nacional y se anunció la llegada a la ciudad de Matamoros de 300 efectivos de las fuerzas federales en calidad de refuerzos

La estrategia, por lo tanto, es que la presión se mantenga tan alta como sea posible, hasta lograr la eliminación o la captura del jefe del grupo criminal que secuestró a cuatro ciuda-

danos de EU y asesinó a dos de ellos. Si las agencias norteamericanas que ya actúan en el terreno, como FBI, DEA, DHS y CIA, detectan primero a los responsables, vendrán por ellos. Un amplio sector del electorado estadounidense quiere acciones contundentes. Los políticos, republicanos y demócratas, que ya arrancaron campaña rumbo al 2024, los complacerán. En eso no hay vuelta de hoja.

Mujeres, lucha permanente

La movilización del 8M llegó para quedarse. Las mujeres en todo el país ya hicieron suya la jornada de lucha. La estafeta pasa de generación en generación.

No cesarán las marchas ni dejarán de gritarse consignas. Ellas levantan la

voz en nombre de las mujeres que no pueden hacerlo.

En la jornada de ayer se confirmó la vitalidad del movimiento y también su dispersión, lo que ellas valoran como riqueza porque no hay un personaje o un contingente que asuma el liderazgo.

La principal reivindicación sigue siendo el derecho de las mujeres a vivir una vida sin violencia, porque el machismo mata y la debilidad institucional permite que la impunidad impere.

Ahí queda la suma de historias individuales que se construyen contingentes colosales.

La marcha multitudinaria concluyó; pero la lucha sigue, es permanente.

Aplicar el 33

La Constitución prohíbe expresamente que ciudadanos extranjeros se metan en la política mexicana. Diferentes gobiernos han hecho realidad el amago recurrente de "aplicarle el 33" a extranjeros que se saltan las trancas. Eso podría terminar, porque el presidente López Obrador envió una iniciativa para cambiar el texto constitucional, de manera que solo puedan ser expulsados los extranjeros que representen un riesgo para la seguridad nacional, pero no opinadores ni acti-

vistas.

Durante el conflicto de Atenco por lo menos seis extranjeros, sobre todo españoles, fueron expulsados del país al amparo del artículo 33. El más conocido es el cantautor franco-español Manu Chao que se fue y no ha regresado.

Como se trata de un cambio al texto de la Constitución se requerirá mayoría calificada y está por verse si los partidos de oposición piensan si conviene o no a sus intereses que los extranjeros vengan a grillar a nuestro país. Será un debate interesante.

No la pierda de vista

Avanzan los trabajos del Comité que busca a los nuevos consejeros del INE. Ayer, ese grupo dio a conocer, que la mujer mejor calificada en el examen de conocimientos fue Bertha María Alcalde Luján, que es una de las cartas fuertes de Morena para irrumpir en el INE.

Bertha es hija de la ex presidenta del Consejo Nacional de Morena. Es hermana de Luisa María, secretaria del Trabajo e hija del temido abogado laboral Arturo Alcalde.

Y además, según se vio, domina el tema. Por lo pronto ya tomó la delantera entre las aspirantes. No la pierda de vista.